



**Nacional Economía** 

Diaria

Tirada: 44.146

Difusión: 22.516

Audiencia: 78.806

19/11/2008

Sección:

Espacio (Cm\_2): 803 Ocupación (%): 73%

Valor (€): 4.813,59 Valor Pág. (€): 6.550,00

Página:



Imagen: Si

# El mejor amigo del hombre ya no es su perro, sino su conexión a Internet

El 67% por ciento de los españoles afirma en un estudio que se siente incapaz de vivir sin la Red

Ver vídeos, descargar películas y la mensajería están entre las actividades de ocio más comunes

#### **Angeles Caballero**

MADRID. Apetito digital. Eso pare cen tener los españoles que dispo-nen de conexión a Internet. Y ese hambre voraz se refleja en las encuestas, que señalan que el 67 por ciento de los españoles dice con total convencimiento que no pue-de vivir sin Internet. ¿Mucho? ¿Poco? Tome nota: el porcentaje de españoles que afirma que sería incapaz de prescindir de su coche

es de sólo el 51 por ciento. Así que toca reciclar la frase que categóricamente afirma que el meor amigo del hombre es su perro. Porque esa amistad incondicional amor, por qué no- la tiene ahora la conexión a la Red, ya sea en forma de ordenador de sobremesa o de portátil. Pero los españoles ne cesitan estar permanentemente co-nectados, según el estudio que ayer presentó la compañía AMD so-bre los hábitos tecnológicos de los europeos. Un sondeo realizado a personas de España, Francia, Alemania, Rusia y Reino Unido.

¿Para qué utilizamos esta conexión? No deja de ser curioso porque, como seña-ló Ramón Abad, director de Desarrollo de Negocio de AMD Iberia, a pesar de mostrar una ac-titud tan individual como la de sentarse frente al ordenador, necesita mos "conexión social a todas horas"

### Diferencias por sexos

Hombres y mujeres tienen diferentes aficiones. Mientras que el 89 por ciento de ellos señala que viializar vídeos en Internet e de las actividades a las que han dedicado más tiempo reciente mente, ellas -en un 83 por ciento-cuentan que el tiempo se les

va en los juegos individuales. El estudio también se ha seg mentado por comunidades autónomas. Y las conclusiones son po co menos que curiosas. A más de la mitad de los gallegos y asturianos les gustaría que su ordenador le ayudase a convertir la voz en mensa-jes de correo electrónico. El 28 por ciento de las familias catalanas po

portátiles; y un 84 por ciento de los andaluces está enganchado a los juegos individuales

Las cifras abruman. Y las españolas más. Justo por detrás de los vídeos (87 por ciento), el 86 por ciento ha dedicado mucho tiempo a la mensajería instantánea; el 81 por ciento se ha decantado por los juegos y el 80 por ciento han pre-ferido cargar fotos digitales.

La tendencia parece imparable, sobre todo si tenemos en cuenta que los últimos datos del Instituto Nacional de Estadística indican que el número de internautas en España ha crecido durante este año un 11 por ciento, hasta los 17 mi-

## Informática en cifras

DE CADA CIEN españoles consideran el precio como el factor más importante a la hora de comprar un ordenador. Para los británicos, es aun más importante (84 por ciento). Pero en este país también nos preocupa, y más que a ninguna otra nación, el consumo energético cuando nos planteamos adquirir un portátil (38 por ciento). Y pensamos que éste acabará sustituyendo

POR CIENTO de las españolas descarga frecuentemente películas en sus ordenadores portátiles, algo que hacen 38 de cada cien varones Los ciudadanos de este país participan en más actividades que los ingleses, franceses o alemanes. Lo que más les gusta son los portales de vídeos (en especial, Youtube), a los que dedican casi el 90 por cier to del tiempo que pasan navegando

Así, no extrañan frases tan ro tundas como la que afirman el 61 por ciento de los encuestados: "No puedo vivir sin mi ordenador". Tampoco se hacen raras las declaraciones de Ramón Abad cuando dice que "los ordenadores portátiles o de sobremesa se han convertido en el centro de ocio del consumidor"

¿Hay que preocuparse por esta absoluta dependencia del ratón? Guillermo Fouce es psicólogo social y cree que aún no está claro có-mo definir la adicción a Internet. Apunta que dicha dependencia está puesta en cuestión tanto por psiquiatras como por psicólogos

Aunque eso no le impide mencionar los últimos casos conocidos a este respecto. "El año pasado conocimos la primera muerte ocurrida tras pasar más de 48 horas frente al ordenador en Japón.

Aquella persona murió por falta de agua y alimento. También se han dado casos de epilepsia por varios jue-gos y existe un fenómeno que nació en Japón, pero que también se da en España: Hikikomori, es decir, gente que no sale de su ha bitación jamás". Personas, afirma, que han construido una forma de vida ideal a través de la Red.

Pero este psicólogo no quiere ser alarmista. Por eso señala la delgada línea que separa el uso y el abu-so de las nuevas tecnologías. "Hay que distinguir entre patología y que la gente busque conectividad. No son un mal instrumento", añade.

¿Cómo saber si alguien de nuestro entorno, o nosotros mismos, estamos entrando en terreno peligroso? Como cualquier otra adicción. Fouce señala que se mide por tres factores: la intensidad de la conducta, el tiempo que se mantiene y cómo afecta a la vida del consumidor. "O en cuanto el implicado o alguien cercano se preocupe", dice



Más información relacionada con este tema en www.eleconomista.es